

LA DEFENSA

PERIÓDICO QUE SALDRÁ CUANDO QUERRÁ

NO SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Núm. suelto 10 cénts. de pta.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Inserciones de anuncios y comunicados á precios convencionales

En ningún caso se devuelven los originales.

TODOS NOS CONOCEMOS

Que el escándalo era el único móvil que guiaba los actos de la microscópica oposición que pretende regenerarnos, ya que sus hombres en cabeza propia no han sabido hacerlo, lo sabíamos de mucho tiempo acá: que para conseguir escalar el poder y volver otra vez á satisfacer, mediante él, todo género de rencores y ruines pasiones, pretenderían arrollarlo todo sin miramiento ni respeto alguno, lo presumíamos también, y alerta estábamos para evitarlo; pero que fracasados tales propósitos, y sin resultados positivos sus delirantes proyectos, se acudiera y descendiera á representar el grotesco y repugnante papel de perdona-vidas, aparentando el *matón*, para infundir terror y espanto, creyendo acaso así alcanzar lo que de otro modo no consiguen, ciertamente que no lo esperábamos, aun cuando ello á decir verdad nos produzca la mismísima impresión que experimentamos, al contemplar en días de Carnaval el travieso rapazuelo, con cabeza de león, ó rabo de diablillo.

Pero semejante conducta que á nuestros amigos al igual que á nosotros mismos ni nos amedrenta ni espanta en lo más mínimo para inclinar el ánimo á variar en nada el recorrido que el deber nos traza, ni aun temiendo ante la amenaza, bien pudiera suceder que llegara ocasión en que, repetidas las provocaciones y acentuados los insultos, se perdiera en algo la calma — que constantemente y en toda ocasión recomendamos — y brotara el conflicto que estuvo á punto de estallar el domingo último, á pretexto de las elecciones que, para la votación de Diputados provinciales, celebraba esta villa.

En efecto: por mucha y acrisolada que sea la cordura y sensatez del digno funcionario que se halla al frente de esta Secretaría municipal, cuyo único y fundado

cargo que se le puede dirigir, es el de hallarse identificado por completo con las personas que se hallan al frente de nuestra administración local, y en particular con su inmediato jefe, el Alcalde, confesamos con toda ingenuidad que una y otra de nada sirven, cuando como el domingo último y á primeras horas de la mañana, y so pretexto de reclamar documentos que, en la conciencia de los mismos reclamantes estaba que tales papeles no obraban en Secretaría, se aprovecha el instante para presentarse provocativos y en ademán descompuesto, insultando sin miramiento ni consideración alguna y sin ton ni son á todo el que hallan al paso, creyendo de tal suerte conseguir, y fiándolo todo, más bien á la fuerza del escándalo y del motin, que amparados y dentro de los límites de su estricto derecho. Gracias á la oportuna intervención del Alcalde, las cosas no siguieron el rumbo marcado desde el primer momento; pero no por eso cejaron en su propósito de alboroto que acrecentaban de momento en momento, para aparecer seguramente víctimas de atropellos y vejaciones que, solo y exclusivamente ellos mismos, fomentaban con ridículas y torpes peticiones.

¿Como se explica sinó el afán de pedirse incontinenti, con insistencia y sin dar tiempo para nada, cuando otros muchos reclamaban lo mismo, certificación del resultado de escrutinio por *D. Esteve Garrell* como apoderado de un candidato que no apareció votado por sus amigos por haber estos antes acordado el retraimiento?

¿De qué sirve pregonar ilegalidades y formular protestas si unas y otras no se justifican y reiteran ante la junta general de escrutinio celebrada en Barcelona el jueves último, con todo y hallarse presente al acto el Director de «*El Congost*» *D. Esteve Garrell* porta-voz y personificación constante de destemplanza en cuantos actos se mete ó entromete?

Solo el desmesurado afán de adquirir

nombre bullanguero, y el propósito resuelto de ir al objetivo sin reparar en medios, hace que desgraciadamente cuatro infelices, que solo ven alhagadas sus pequeñas pasiones, sirvan de escabel á la Redacción de «*El Congost*» para que siga la explotación, y se sostenga y viva con la ilusión de que han de volver tiempos pasados para apoyar y adular situaciones y personas que (*no eran republicanas,*) pero que *pagaban muy bien y con esplendidez sus des-interesados oficios.*

Mas no, todos nos conocemos aquí más que de sobras, y por lo mismo, ni escándalos ni bravuconadas han de bastar para que tornen á convertirse, como antes, las Casas Consistoriales en comedero de los Alsinas, Garrells, Vendrells, Bellavistas y demás socios que, aparentando cubrirse con el manto de un sagrado ideal político, y titulándose republicanos erragés hoy, tratan solo de hallar incautos y propicia ocasión otra vez de escalar el gobierno y administración de nuestra querida villa, para satisfacer allí de nuevo todas sus concupiscencias.

LAS ULTIMAS ELECCIONES

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES

Bajo este epígrafe nos proponemos dar cuenta á nuestros lectores de la elección de Diputados provinciales en esta villa el día once de los corrientes, y de las insidencias ocurridas durante la misma.

Á las siete de la mañana del referido día once, un grupo de unos veinte ó veinte y dos Señores se personó en las Casas Consistoriales. Uno de ellos hizo anunciar al Secretario como representante de los Señores candidatos Ribera y Costa y que queria hablarle. Franqueada la puerta personóse en el Despacho del Secretario el referido representante asistido del Sr. Garrell, y en el momento que aquel

exhibia los poderes de sus representados, el Sr. Garrell con esa insolencia que le distingue se puso á dar voces y dirigiéndose al Secretario le hizo cargos porque, dijo, el Colegio ó sección primera electoral no estaba abierta, á lo que replicó dicho funcionario que, sino lo estaba, no era de su incumbencia mandarla abrir, puesto que correspondía á la mesa electoral respectiva. Pero como el Sr. Garrell se precia de docto en todo, de ahí que para rebatir la legal contestación ó excusa del Secretario mentara los preceptos de la ley, por mucho que cuadren poco á la manera de ser del Sr. Garrell, con gritos y voces mal sonantes, y como quiera que el interventor Sr. Balagué hiciera presente á Garrell sus inconveniencias, y tampoco moderó su actitud, hubo necesidad de significar al repetido Garrell que saliera del Despacho, y lo hizo dando voces de «ya lo veis pueblo como nos atropellan los forasteros,» contestándole varias voces del grupo de aquellos *Señores* diciendo «por el balcon, por el balcon;» esto es que se intentó tomar á la Secretaría por asalto por unos cuantos valientes en cuadrilla, los mismos que han de darnos la felicidad y han de hacer prosperar los intereses comunales, cuando alguno de ellos no ha sabido administrar los suyos, consiguiendo tan solo en su casa deudas y descrédito y cuya manera de vivir... es la que es.

El semanario intitulado *El Congost* de propiedad y bajo la dirección de ese Garrell, vió á luz á las primeras horas del día once, con un remitido firmado por el mismo Garrell, en el que no sabiendo ya á quien ofender é insultar, las emprende contra D. Francisco Flaquer Vila y contra D. José M.^a Serraclara republicanos, y cuyas personas por mas que no profesen nuestra política, nos complacemos en consignar que están muy por encima del lenguaje mordaz y de la poca educación que distingue á ese tipo despreciable, que lo censura todo sin saber nada mas que el deseo de volverse á meter á las Casas Consistoriales, para hacer facturas, pero muchas facturas de impresos inútiles que le proporcionaban pingües ganancias y al municipio ó al pueblo mejor dicho sacrificio de crecidas y continuadas cantidades. Si aquellos tiempos volvieran aun dentro de la actual situación, tenemos la seguridad que el tal Garrell dirigiria sus incienso á las mismas personas que hoy vilipendia y calumnia porque no le dan turrón. Este es el señor Garrell, y de igual manera los pocos tronados y hambrientos que le secundan.

Hasta aquí la primera parte de nuestro

humilde trabajo, y pasamos á la segunda.

Sin más incidentes que los narrados constituyéronse las mesas electorales é hizo la elección.

A las cuatro de la tarde, unos doscientos hombres invadieron la sección primera. Hízose el escrutinio y el recuento resultando conforme y sin protesta, pero como al parecer el Sr. Garrell, mal avenido con las buenas formas y con el respeto y consideración que exige la buena sociedad, llevado de su carácter tan impetuoso como irreflexivo, se escedió de los límites de la prudencia y halló quien le hizo entrar en razón, con argumentos tan convincentes, que su voz chillona, no se apagó, pero sus efectos fueron tan fecundos, que los bríos se extinguieron sin necesidad de repetir las pruebas. Aconsejamos al Sr. Garrell, más consideración y templanza, si la quiere obtener de sus semejantes. No olvide que la confirmación, no es propia de los adultos, pero sí de los pequeñuelos. Se lo recordamos, para evitar el enojo de ver repetidas escenas, que si bien impropias de la buena cultura, son el correctivo más enérgico, para los destemples.

CRÓNICA LOCAL.

SERVICIO IMPORTANTE

Lo confesamos con dolor: Aun no hemos vuelto en sí de nuestro asombro, al observar lo bien montado que tiene *El Congost* su servicio de *espionaje*. ¡Qué cantidad tan importante debe representar el *colosal* servicio prestado á tal periódico, averiguando quienes son las personas que forman la redacción de la anónima DEFENSA! De fijo que no habrá sido lo suficiente, lo sobrante de la famosa suscripción iniciada tiempo atrás por la dirección—redacción—colaboración—y administración de *El Congost*, para pagar algun crédito sagrado que pesaba contra don Estéban Garrell, director,—redactor—colaborador—y administrador del mismo periódico, y que dicho señor con su reconocida rectitud, su pregonado puritarismo, y su cacareado *des interés* en todo cuanto se mete, ó entromete, trataba de prolongar hasta.... quizás lo infinito, si es que antes no gobiernan los suyos.

Dado en el blanco y descubierto el anónimo, preciso nos ha sido cambiar el cuerpo de redacción que teníamos—y ello nos pesa en el alma—y alquilar otro de momento que se halle por lo menos á la misma altura, que el que tiene ó del que se sirve *El Congost*.

¡¡La nostalgia de la ausencia del comederó,—Sr. Director de *El Congost*—á

cuantas aberraciones y extravíos conduce!!

* *

La indecente y desgredada esposa del *Monigote*; aquella mujer desencajada; aquel ser tan irrisorio como calavera pasada en agua, tuvo la osadía el domingo pasado de insultar á un amigo nuestro sin decirle este ni una palabra.

¿Cuando se apartará de entre nosotros este foco de porqueria humana?....

Hagamos un esfuerzo. Recojamos alguna migaja, y démosles algun colchón y alguna manta á estos desgraciados y se aparten de nosotros por viles y criminales.

* *

Por disposición superior quedaron detenidas en la estación del ferrocarril una partida de gallinas que segun informes del subdelegado Sr. Malla, son de procedencia extranjera y hay varias de ellas enfermas, habiendo dispuesto de acuerdo con la Autoridad, quedaran de reserva en un patio libre para que en el caso de estar infestadas no pudiera contagiarse.

* *

Podemos asegurar que el *Monigote* ó *Congost* tiene el despacho abierto pagando religiosamente *por la noche* todo lo que se le presenta, pues el domingo pasado recibió una buena pa.... suma para hacer frente á todo. Tenemos la seguridad que aun va á quedar corto, y con otra que recibiera que todo cabe tal vez, se pondria bien el *pobrecito*. Sus buenos amigos se prestaron á que lo cobrara todo él. Claro ¿porqué lo necesitan ellos? Alguno hay entre ellos emparentado con los *Caníbales* que si se hubiera tratado de carne humana, habria hecho su papel, pero con aquella moneda *dice que no cobro*.

* *

Podría decirnos el Sr. Montañá (Matllam hijo) en que sentido dijo que el Alcalde *dentro poco* le obligarian á marchar de.... (esto se lo quedó entre dientes) de donde, quien y como, hable claro y sin ambajes el Sr. Montañá, y en este caso, esté bien preparado porque tiene la medida tomada para explicarle un cuento, no es anónima la pregunta si quiere saberlo alárguese un poco y lo sabrá.

* *

Aquel viejo chocho, el de las Ribas; aquel *infatigable* voluntario de las *libertades*; aquel que en mejores tiempos supo *recoger* algunas onzas de un pobre payés de la comarca, se *entretiene* tambien *haciendo política*.

Guarde, guarde, para otras cosas el pobre viejo su buen humor, no sea le coja de lleno la necesidad de colocarse la placa de la mendicidad.

Leemos en el *Noticiero Universal* del viernes 16 el siguiente

COMUNICADO

Sr. Director de EL NOTICIERO UNIVERSAL.
Barcelona.

Muy señor mio y distinguido amigo: Ruego á usted se sirva ordenar la inserción en ese popular periódico del siguiente comunicado que con fecha de ayer entregué á *La Publicidad* y que hoy aparece en las columnas de dicho diario completamente mutilado.

No sé el interés que habrá tenido *La Publicidad* en enmendar mi escrito, procurando con ello amparar la personalidad de un sujeto que proporcionó al repetido diario noticias completamente falsas é injuriosas referentes á la elección de mi candidatura en Granollers. Las suposiciones que de esta conducta se desprenden las dejo á la consideración del público.

Anticipándole las más expresivas gracias me reitero á sus órdenes afectuoso seguro servidor q. b. s. m., *Francisco J. Flaquer*.

Granollers 15 Setiembre de 1892.

Desde Granollers

Señor director de *La Publicidad*.

Muy señor mio: En la edición de su periódico correspondiente al día 4 de este mes, fué publicado un documento del Consejo regional federalista de Cataluña, en el que se me proclamó candidato federal por el distrito 3.º—Afueras y Granollers—para las elecciones de diputados provinciales, verificadas el domingo próximo pasado; y en la primera plana de otra edición posterior de este mismo periódico, correspondiente al día de ayer, se publica un remitido firmado por un tal *Esteve Garrell*—procesado y pendiente de juicio criminal por calumnia,—en cuyo remitido, al dar cuenta del resultado de dichas elecciones en esta villa, se incluye mi nombre entre los de los candidatos adictos.

Lo siento por usted y por lo que esta incongruencia, que nada abona, pudiera afectar al crédito y justos prestigios de que goza en la opinión pública ese periódico que usted tan dignamente dirige.

En cuanto á las ridículas invenciones del infeliz *Garrell*, no juzgo necesario ni conveniente hacerme cargo de ellas. Su autor es bastante conocido y suficientemente desacreditado para que yo no deba tomarme la molestia de contestarlas.

Nada más, señor director.

Esperando se servirá usted disponer la inserción de estas líneas en la primera plana de *La Publicidad*, edición de mañana, queda de usted como siempre y le anticipa expresivas gracias, *Francisco J. Flaquer*.

14 Setiembre 1892.

Sin comentario, por ser su contenido sabroso.

EL MOCHUELO DE ZARZAL

JUGUETE BUFO-SERIO EN UN ACTO

La escena pasa en un chiribitil situado en la trasoficina de una casa de la calle de la Riera. Al respaldo de él, y á la derecha, hay una puerta de escape que dá al despacho del señor de la casa. En el frontispicio las inscripciones anunciadoras siguientes:

Memoria lista.

Se asen toda clase de escritos, como cartas y ojas y escritos anónimos, espe-

dientes de quintos inútiles para el servicio de las amas.

Se livran do jumentos al pelo, se es tienden pajarés, se enseña el modo de transferir valores con toda seguridad, se sacan cuentas del gran capitán, se agen sia toda clase de negocios, seco locan secre tarios depastel etc., etc.

Constituyen el ajuar de la agencia una mesa con varios chismes de escritorio, un ejemplar y un llamador eléctrico.

Adornan las paredes una cornucopia *picaresca*, un plano geométrico de muchos bemoles, algunos cuadros de costumbres flamencas y un reloj de sombra, que funciona á merced de los rayos de un perdularias.

Distribuidos convenientemente, unos cuantos taburetes de alcorcho y, en el lugar preferente, un sillón de baqueta ocupado por un descendiente de Caín en figura de Mochuelo.

En el dintel de la puerta, un canvercero llamado teniente retirado, en actitud de hincar el colmillo al primer importuno que cante verdades; ejerce de guardian.

Así la escena, el Mochuelo, que está borronando unas cuartillas *ad majorem Solispopuli gloriam et stipendium*, entre dientes exclama: ¿Quién me tose á mí, metido en esta covachuela custodiata por ese rata primero que sirve á maravilla cuando de blandir el hierro se trata?

Con la promesa de ser Secretario otra vez, ya puedo hacer trabajos que otros cargan el muerto, y con un piquillo de gajes y otros emolumentos que yo me sé, bien puedo redactar hojas y escritos anónimos, mal perjeñar monólogos peormente intencionados, exhibir cuadros del género tonto, é insertar sandeces en *artículos* y *sueltos* de rompe y rasga que tanto entusiasman á mi protector, que á la postre será el que ha de pagar los vidrios rotos, puesto que yo no quito ni pongo rey aunque sirva á mi Señor.

Aquí en Granollers me dieron patente sucia, por más que haya sido elevado al cargo que tan á satisfacción de los Burro-Perdularias, y de los gazapos de yeso, que en aquel tiempo desempeñaban el comedero conejar venia desempeñando.

Y digan lo que quieran los de LA DEFENSA, que (dicho sea inter nos, dan en el blanco) yo he de aprovecharme de ese río revuelto pescando á mi sabor, por más que mis émulos hagan *carantoñas* para pescarme la secretaría á mis queridos Perdularias, Burro y Oso blanco no lograrán salirse con la suya, por cuanto yo soy el único poseor del maravilloso talisman, que ha de sacar de *apuros* á mis excelsas paternidades y, por ende el cortador de

bacalao de las oficinas, y el titiritero mayor de la casa.

En medio de estas meditaciones aparece por la puerta escusada el Señor feudal, quien despues de hacerle algunos encargos, sale magestuosamente por la puerta principal, y á su paso por la dependencia de la casa se cuadran los que á la sazón se hallan de servicio.

El ex-teniente, que hasta aquí habrá permanecido inmóvil como un alabardero, hace una reverencia chinesca, y, pegado á los talones de su amo, sale de la estancia, despues de lo cual se queda toda la casa en el más profundo silencio hasta que al cabo de un corto espacio de tiempo, suenan las doce en la vecina torre, mientras la meridiana, proyectándose en el horario trazado en la pared del chiribitil, señala la hora de comer.

En este momento el Mochuelo se levanta, da un bostezo perruno, forcejea un poco y encerrando lo que acaba de escribir en el cajón, de su *bureau*, murmura para sí, basta por hoy, pues me he ganado el pan de la semana con cuatro necedades para esos bobos de pacotilla que no ven más allá de sus narices y con un juego de embustes de efecto manejados con la *maestria* que me es *propia*, de todo lo cual resulta honra y provecho para mí, que soy un pobre diablo, en tanto que aquellos tontos de capirote se quedan *tutti-contenti*.

Dicho esto, y restregándose con satisfacción las manos, suelta un expansivo ¡je... je...! toca el pulsador del timbre, se asoma á la puerta, y con voz de mando, dice: ¡Ea! muchachos, doblar y á comer con buen apetito.

Los subalternos se levantan, saludan á su Jefe y cojen cada uno por su lado.

Nuestro protagonista, á su vez y con aire de chulo, se dirige á la mesa á comer el tan cacareado arroz, se come otro idem más suculento, para luego aprovecharse otra y mil veces de aquel, al reanudar sus tareas de organillo de los insignes patriarcas del turrón.

Vamos, señor bufón, que no tiene V. porque quejarse, cuando, para corresponder á los obsequios que V. nos dispensa con sus elogios, no escasearemos los de nuestra cosecha, y ahora y siempre somos espléndidos con nuestros favorecedores, como lo tenemos acreditado.

Gracias, pues, por su magnífico drama, cuyo desenlace esperamos para darle un nuevo testimonio de la distinguida consideración en que á V. le tienen los favorecidos partidarios de LA DEFENSA.

Rusquilla.

SECCION DE ANUNCIOS

FÁBRICA DE CORSÉS DE TODAS CLASES

DE

Magdalena Serra de Casals

CALLE DE GERONA

GRANOLLERS

En dicha fábrica hay constantemente un variado y elegante surtido de corsés de todas clases y precios, fabricados como si fuesen de encargo; de modo que, los hay existentes desde 4 reales á 40 para niñas; y desde 14 á 60 para señoritas. Además se pueden servir con prontitud todos los pedidos que senos hagan.

Hay tambien clases superiores desde 70 á 200 reales.

VARIOS GÉNEROS

DE

PEDRO TERRADES

PLAZA DE LA CONSTITUCION, N.º 3

GRANOLLERS

Este bien montado establecimiento cuenta con un variado surtido de ropas hechas, pudiendo ofrecer pantalones de lana desde 5 á 8 pesetas; americanas de lana desde 5 á 13 pesetas; trajes completos para niños, de punto y lana, á la mitad de precio.

Además hay una elegante existencia en géneros de todas clases para la confección de trajes á medida.

ESTEBAN MARGARIT

ADORNISTA

Ofrece al público sus lujosos entoldados á precios relativamente módicos.

Almacen calle de Prim, n.º 105, Granollers.

FABRICA DE JABON

DE TODAS CLASES

DE

PEDRO ROIG

PLAZA DEL GANADO N.º 39

GRANOLLERS

JUAN SITJES

Plaza Mayor, 27, Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERÍA á la que tanto impulso ha podido dar contando con el favor especial del público, ha montado otra sección, especial tambien de SOMBREROS de todas clases, formas y precios que, junto con un gran surtido de GORRAS, CORBATAS Y CAMISAS se hallará á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

No se detallan los precios por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán si tienen el gusto de visitar el establecimiento.

CONFITERIA PANADERÍA Y COMESTIBLES

DE

JACINTO MACIÀ

CALLE DE SANTA ELISABET, 17

GRANOLLERS